

Recuerdan a Salvador Allende en Chile y en el mundo



Santiago de Chile, 11 sep (RHC) Miles de chilenos evocaron el 46 aniversario del golpe de Estado del 11 de septiembre de 1973 y al fallecimiento del presidente Salvador Allende.

En la capital de Chile a un costado del palacio de La Moneda fue cubriéndose de ofrendas florales llevadas hasta allí por sindicatos, organizaciones sociales, de derechos humanos, de familiares de víctimas de la dictadura, de partidos políticos y de la Cámara de Diputados y el Senado.

Invariablemente, las peregrinaciones se repitieron primero hasta la puerta de la calle Morandé 80, por donde cada día Allende accedía a sus oficinas en el palacio de Gobierno, para finalizar ante el monumento en la plaza de la Constitución.

Con flores, banderas y fotos de los muchos desaparecidos por la dictadura cuyo destino todavía se desconoce, el desfile ante el monolito transcurrió durante horas.

Por primera vez también acudieron hijos y familiares de represores de la dictadura, que unidos en la organización Historias Desobedientes, han optado por la justicia, porque como expresaba un cartel enarbolado por uno de ellos, "La culpa no se hereda, yo escojo mi vereda".

También miembros del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) rememoraron el golpe de Estado perpetrado en Chile el 11 de septiembre de 1973 y la muerte de Salvador Allende.

En la red social Twitter, las emisoras de radio y televisión, y otros espacios públicos se recordaron los fatídicos hechos que marcaron el inicio de una de las dictaduras más crueles de América Latina.

Las imágenes de las televisoras y los telediarios mostraban los bombarderos coordinados por Augusto Pinochet, “siguiendo las órdenes imperiales”, recor5dó el militante socialista.

El presidente de Bolivia, Evo Morales, recordó el golpe de Estado ocurrido en Chile en 1973 y la muerte del presidente Salvador Allende, y la instauración de una de las dictaduras más sangrientas en la región.

“Como hoy, 1973, Augusto Pinochet perpetró con la CIA el golpe de Estado que acabó con la vida del hermano Salvador Allende e instauró 17 años de sangrienta dictadura y represión al pueblo chileno. Así se extendía en América Latina el Plan Cóndor que empezó en #Bolivia en 1971”, escribió Morales en su cuenta de Twitter.

Allende, presidente electo de Chile por la Unidad Popular, asumió la dirección del Estado el 3 de noviembre de 1970, pero su gestión se vio interrumpida por el golpe militar encabezado por Pinochet el 11 de septiembre de 1973.

El presidente y su círculo cercano defendieron la institucionalidad del país oponiendo feroz resistencia a los uniformados en el palacio de la Moneda, sede del ejecutivo, que fue ferozmente bombardeado por la aviación

Desde entonces han pasado muchas jornadas de lucha, desde la resistencia y a la rebelión popular en los 17 años de dictadura, y luego con la larga transición que no ha sido capaz de poner en el centro el cambio del modelo de desarrollo”, puntualizó.

Aunque desde el Gobierno chileno no se realizaron actividades oficiales, pasado el medio día, el presidente Sebastián Piñera, en una inesperada alocución desde el palacio de la Moneda, lanzó un mensaje ambiguo con motivo de la fecha, en el cual reiteró el argumento de dar vuelta a la página, que es criticado sobre todo por quienes aun reclaman justicia.

Según dijo, el 11 de septiembre de 1973 se produjo “el término de la Unidad Popular, que había conducido a Chile a una crisis sin precedentes de carácter político, económico y social, y se inició el régimen militar, con todas sus secuelas de graves, reiteradas e inaceptables violaciones a los Derechos Humanos”.

Piñera llamó a la unidad nacional porque “no tenemos derecho a legarles a nuestros hijos los mismos odios y divisiones que tanto daño causaron en el pasado” y convocó a “desterrar absolutamente la violencia como instrumento de lucha política”.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/201783-recuerdan-a-salvador-allende-en-chile-y-en-el-mundo>



Radio Habana Cuba